

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 27 (1997)  
**Heft:** 3

**Artikel:** La médecine en douceur  
**Autor:** Probst, Jean-Robert  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-827300>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# La médecine en douceur

*Depuis bientôt un an, le CMC, premier centre pluridisciplinaire a été inauguré à Lausanne. Plusieurs médecines complémentaires reconnues sont ainsi réunies sous le même toit.*



**Denis Matti, directeur du Centre de médecine complémentaire** photo Y.D.

«Les trois grands axes principaux sont représentés par l'homéopathie, la chiropratique et l'acupuncture», souligne Denis Matti, directeur du centre. Et il précise: «D'autres sous-spécialités trouvent également place chez nous, comme la nutrithérapie et l'ostéopathie».

L'intérêt de ce nouveau centre est qu'il réconcilie en quelque sorte la médecine classique et la médecine complémentaire. Il est bien révolu, le temps des «charlatans», puisque tous les médecins accrédités au centre ont en poche un diplôme reconnu par la faculté. «Simplement, ils se sont spécialisés dans la médecine douce», souligne M. Matti.

Etonnamment, c'est à la suite de l'ouverture du Centre médico-chirurgical voisin, un an auparavant, que la demande d'une médecine douce (principalement l'homéopathie) est venue, de la part des patients.

«Ces besoins émanaient surtout des femmes, très au courant des médecines complémentaires, par rapport aux soins des enfants, dit M. Matti. On a alors approché la firme Serolab, spécialisée dans ce domaine et notre centre a pu démarrer.»

Aujourd'hui, il y a encore un peu de réticence, de la part des médecins qui exercent au Centre médico-chirurgical voisin, mais l'information finit par passer. Les médecines complémentaires sont parfois utilisées pour venir en aide à certains patients du Centre médico-chirurgical.

«La grande médecine universitaire ne reconnaît pas encore les petites boules homéopathiques, regrette M. Matti. Pourtant, selon un récent rapport du CNRS (Centre national de recherche scientifique), des études ont prouvé l'efficacité de l'homéopathie.»

## Soins remboursés

Depuis bientôt un an qu'il est en activité, le CMC fonctionne à satisfaction. Les adeptes des médecines douces, souvent bien documentés, y trouvent le complément qu'ils cherchaient. «Souvent, des médecins lausannois nous envoient leurs patients», se réjouit M. Matti. «Les patients sont conscients du fait qu'ils peuvent utiliser les traitements complémentaires, sans pour autant abandonner les antibiotiques lorsque cela s'avère nécessaire.»

Quatre médecins sont rattachés au CMC. En plus de leur diplôme universitaire, ils ont suivi une école d'homéopathie, à Lausanne ou ailleurs.

Ces soins, consultations et remèdes homéopathiques, sont-ils pris en charge par les caisses d'assurance maladie? «La réponse est oui,

dans la plupart des cas, rassure M. Matti. Les assurances de base prennent en charge 80% des médicaments homéopathiques et les consultations en médecine complémentaire. Mais les clients feraient bien de se renseigner auprès de leurs caisses respectives, avant de nous consulter.»

Quant à l'avenir de ce centre, il est tout tracé. La première priorité est claire dans l'esprit des responsables. «Nous allons instituer des groupes de travail, donner des cours à l'extérieur, tenter de combattre l'obésité par la nutrithérapie et former des médecins homéopathes, sous la direction d'un patron, comme cela se pratique en milieu universitaire. Mais le plus important, pour nous, c'est avant tout de guérir nos patients!»

J.-R. P.

**Renseignements:** Centre de médecine complémentaire, Av. Ruchonnet 32, 1003 Lausanne. Tél. 021/343 01 43.

## Autres innovations

Si le CMC lausannois est le premier du genre en Suisse, il faut souligner les efforts consentis à la maternité de l'hôpital cantonal de Genève. Un acupuncteur chinois a notamment été engagé dans le service obstétrique.

A Estavayer-le-Lac, le centre de santé La Corbière propose des consultations homéopathiques dispensées par quatre médecins. Les clients viennent de toute la Suisse romande. La Corbière propose également des semaines santé, avec des cours de diététique et des séances de sophrologie.

**Centre La Corbière**, Estavayer-le-Lac. Tél. 026/664 84 20.